

# はま風



切不好  
磋撓学  
琢不屈愛  
磨屈知

校訓

1月号 令和5年1月26日発行

## 子どもの主体性を育む

市来中学校 校長 五反田 晴夫

生徒会役員の方々と月に1回、様々な問題について語り合う時間をもっています。本部の活動において疑問に思っていることを出し、自分たちの意思や判断に基づいて、自らの責任のもとで行動しようとする態度を育てようと考えています。先生から言われたから、きまりだからなどというのではなく、疑問を持つことを大切に、自分たちで改善していこうとする生徒会の主体性を育みたいと考えています。

これからの社会はAIの進歩により、AIにできない（人間にしかできない）資質や能力が一層求められます。情報はスマホやタブレットで素早く取得でき、それらをどう活用していくかが大切になってきます。

学校の授業でも、子ども主体の授業への転換を図ることで生徒の主体性が育まれると考えています。例えば、今までのような教師が知識等を「教える」授業から子どもが「学ぶ」授業にすることで、自ら課題を解決していくことになり、他にも、教師の発問に答える授業から生徒の疑問を重視する授業、みんな同じことを教えてもらう授業からその子にあった学びができる授業なども考えられます。授業の半分以上が生徒の活動になるように、タブレット等も有効に活用し、生徒の主体性を育むために、全職員で授業改善を図っていきたく考えています。

同じように家庭でも主体性を育むことは可能です。（まだまだ遅くないです。）子どもの話をよく聞き、認める所は認める。親が先回りして言わない。些細なことも子どもに決めさせる。挑戦して失敗しても叱らないなどが考えられます。子どもは私たちが体験したことのない未来を生きていきます。子どもが自分で気づき、考え、行動できるように、子どもと一緒に考えていこうという親の姿勢が必要となります。

10年後、20年後に市来の子どもたちが、どんな困難があっても、失敗を恐れず、果敢に挑戦しながらたくましく生き抜いてく大人になるために、主体性を育てていきましょう。



【生徒が主体となった授業（中2英語）】

### 2月の主な学校行事予定

- |                    |                     |
|--------------------|---------------------|
| 3日（金）公立高校推薦入試      | 16日（木）家庭教育学級（1年保護者） |
| 7日（火）公立高校一般入試出願開始  | 第4回PTAスクール          |
| 10日（金）学年末テスト（～14日） | PTA専門部会             |

◎ 市来中学校の最新情報は、

ホームページ

<http://www12.synapse.ne.jp/ichikit/>



## 3学期，受験，そして卒業

ついに、九年間の義務教育も今学期のみとなりました。残り三ヶ月が一番の勝負どころです。夢や目標の実現に向けて努力する中で、自信にあふれる日、不安に駆られる日と不安定な毎日を過ごしているのは、きっと私だけではないでしょう。

私の目標は、悩むより動くことを身に付けることです。また、後悔しないようにこれまで以上に勉強に励みたいと思います。三学期は、受験生として自覚をさらに強くして、勉強に対し、こだわりをもち、答えだけでなく気になったことや疑問に思ったことについて深く学ぶ姿勢で臨みたいと思います。

また、いつもそばにいたことが当たり前のようになっている友達や先生方と一緒にいられる日も少なくなります。三年生一人一人が、私にとって大切な友達であり、ライバルであり、誇りです。先生方にも多くの恩を頂きました。三年間で多くの先生方の話を聞き、成長できました。これからも色々なことを教えてください。お世話になっているすべての人に感謝しながら、残りわずかな中学校生活の一日一日を大切に過ごしていきたいと思えます。

(3年生 大久保 結依)

## 「情報モラル」講話

冬休み前に、いよいよ安全生活が本格化してきます。冬休み前には、いよいよ安全生活が本格化してきます。冬休み前には、いよいよ安全生活が本格化してきます。冬休み前には、いよいよ安全生活が本格化してきます。



## 受験生激励会

3年生にとって中卒生活最後の学期となりました。4月からの新生活に向けて多くの3年生が勉強を頑張っています。そんな受験生に向けて激励会を開催しました。桜の花びらがメッセージ書き、激励の言葉を伝えました。



## 新入生入学説明会・体験授業

25日、「令和5年度市来中学校新入生入学説明会・体験授業」が実施されました。当日は記録的な大寒波の影響で、予定を変更して、リモートによる開催となりました。生徒会や係の先生による中学校生活の説明と体験授業を行いました。しっかりと話を聞いたり、授業を受けたりする姿を見て、4月に入学してくることがますます楽しみになりました。

市来中学校職員・保護者一同、皆様の御入学を心待ちにしております。



## アフタヌーンコンサート

吹奏楽部による「アフタヌーン・コンサート」が20日の昼休みに開催されました。3年生が引退し、1・2年生6名で4曲演奏してくれました。多くの観客と一体となった、心が温かくなるコンサートとなりました。次回も楽しみにしています。



## 入賞おめでとう！！

- 第75回県書道展（硬筆の部）  
大賞 3年2組 新田 真子さん
- 第62回新春書初大会  
佳作 2年2組 鶴窪 千博さん

※ 3学期は、今年度最後の漢字検定、英語検定が実施されます。今年度は多くの皆さんが資格取得・コンクールに挑戦してくれました。